



UNIVERSITÉ
DE NAMUR

Rentrée académique 2020-2021

Dossier de presse

UNamur en code jaune : toujours plus proche des étudiants

L'épidémie du coronavirus force notre société à s'organiser différemment. C'est évidemment le cas à l'UNamur, où la rentrée académique et la reprise des cours prendront **une forme totalement inédite**, visant d'une part la **proximité avec nos étudiants**, d'autre part le **respect des mesures sanitaires** nécessaires à la maîtrise de l'épidémie.

Les dispositions prises par l'UNamur pour organiser le 1^{er} quadrimestre 2020 sont élaborées sur base du protocole ministériel. Pour rappel, celui-ci prévoit une rentrée dans l'enseignement supérieur, en code jaune, permettant la présence de 75% des étudiants sur le campus.

A l'UNamur, ce code jaune se traduit par les mesures principales suivantes :

✓ Enseignement

En code jaune, la règle principale dans l'organisation des cours est le **présentiel**. Le protocole ministériel impose toutefois de limiter à 75% le nombre maximum d'étudiants simultanément sur le campus. La priorité est accordée aux **étudiants de première génération et à ceux inscrits en années diplômantes**. L'UNamur respecte ses engagements. Le présentiel sera majoritairement assuré pour les primo-arrivants à quelques exceptions près (notamment pour les cohortes plus importantes en Droit et Médecine). Les autres années feront l'objet d'un enseignement en alternance dont l'objectif reste de maximiser le présentiel pour l'ensemble des bacheliers.

Les étudiants occuperont les auditoriums à raison **d'un siège sur deux**, à l'exception des travaux pratiques (TP) pour lesquels des aménagements sont possibles.

Pour les cours mobilisant de grosses cohortes d'étudiants, un **système de duplex** pourra être organisé pour certains cours. Un groupe assistera donc au cours dans un auditorium, en présence du professeur. Les autres étudiants seront répartis dans d'autres auditoriums ou salles de cours pour assister à la retransmission en direct à l'écran.

L'UNamur accorde une grande importance à **l'accompagnement personnalisé de l'étudiant**. Les dispositifs habituels d'aide et d'accompagnement proposés (séance de coaching et/ou de questions-réponses, accompagnement méthodologique individuel ou collectif, etc), sont maintenus et les professeurs sont invités à renforcer leurs mesures d'encadrement notamment en assurant une présence physique sur le campus pour interagir au mieux avec les étudiants.

Par ailleurs, **14 de nos plus importants auditoriums seront équipés de matériaux de vidéoconférence** ultra performants. Ce qui va permettre, notamment, la diffusion de cours en streaming. Et d'ici le mois de novembre, 6 auditoriums et salles de cours supplémentaires bénéficieront également de ces équipements.

✓ Mesures de sécurité

Le **port du masque est obligatoire** sur tous le campus (« campus masqué »), en tous lieux, pour les professeurs, membres du personnel et étudiants.

Des **distributeurs de gel** sont disposés dans tous les bâtiments de l'UNamur. Des sens de circulation (sur base du principe « tenez votre droite ») sont mis en place dans les couloirs principaux du campus. Le **nettoyage** des salles de cours, auditoriums, espaces communs, laboratoires, bureaux, est considérablement renforcé. Par ailleurs, chaque étudiant et membre du personnel va recevoir un

« **Covid pack** » le jour de la rentrée contenant un masque, une solution désinfectante ainsi que des lingettes réutilisables. Chacun va en effet être invité à nettoyer son espace de travail, en complément des nettoyages professionnels. L'objectif, c'est aussi de rendre chacune et chacun responsable de son espace de travail. C'est d'ailleurs le thème d'une vaste **campagne de sensibilisation** « Toi aussi sois un super héros » lancée sur le campus, se déclinant sous forme de vidéos, affiche, flyers. Vingt **stewards** seront dispersés sur le campus pour rappeler aux étudiants les gestes barrières. Enfin, les **procédures de quarantaine** seront rappelées à tous si un membre du personnel, un étudiant ou quelqu'un de leur bulle devait être testé positif au Covid-19.

✓ **Activités extra-académiques**

La volonté de l'Université de Namur est de s'engager au côté des collectifs pour qu'ils puissent mener à bien leurs missions d'animation du campus en intégrant les contraintes découlant de la crise sanitaire actuelle et ses évolutions.

Cela se traduit, notamment, par les décisions suivantes :

Les cercles sont ouverts, de 12h à 15h (14h le vendredi), moyennant le respect des règles horeca (1pers/4m²) : distance de 1m50 entre les tables, port du masque lors des déplacements, service à table, etc.) Pour chaque cercle, un responsable « prévention Covid-19 » est désigné et est chargé de veiller au respect des règles sanitaires. Les soirées dansantes, y compris les soirées « Bunker » sont interdites. **L'organisation des baptêmes** n'est pas de la responsabilité de l'UNamur, ni de l'AGE mais du CIR. Celui-ci doit prendre position dans les prochaines heures sur l'organisation de baptêmes. Nous les **encourageons à postposer leurs activités** au deuxième quadrimestre, si les conditions sanitaires le permettent.

Les conférences/représentations sont autorisées moyennant le respect du protocole culture et événements (200 personnes max à l'intérieur, 400 à l'extérieur, 1m entre les personnes/une place sur 2 occupée, masque obligatoire, etc.)

Les activités sportives sont autorisées moyennant le respect du protocole sport.

Le **restaurant universitaire a rouvert ses portes** et accueille les étudiants et les membres du personnel dans le strict respect des règles fixées par le protocole ministériel relatif aux restaurants universitaires. Celui-ci prévoit notamment le port du masque dès que l'on quitte sa place assise et la traçabilité des clients.

Les kots-à-projets peuvent poursuivre leurs activités moyennant le respect du protocole du secteur ad hoc. Par exemple : kotésport respecte le protocole sport, impronam respectera le protocole lié à la culture, et peut organiser des matchs d'impro mais en respectant la distance d'1m50.

Dans nos résidences universitaires, des zones de quarantaine sont établies si un étudiant kotteur passe un test covid et/ou s'il est diagnostiqué positif. Si quelqu'un dans un kot déclare la maladie, tout le kot est en quarantaine. Les zones de quarantaine dans les logements sont aussi prévues pour les étudiants étrangers venant de zones rouges. Par ailleurs, les conditions de location au sein des résidences universitaires ont été adaptées : par exemple, en cas de confinement empêchant l'occupation d'un logement universitaire, un système de loyer dégressif sera mis en place.

Pour l'ensemble de ces dispositions, l'UNamur restera toujours attentive à l'évolution de la situation sanitaire, sera prête à s'adapter aux circonstances et aux nouveaux protocoles ministériels en cas de besoin.

2020-2021 : Nouvelles formations, nouvelles pédagogies à l'UNamur

Cette année encore, de nouvelles formations viennent enrichir l'offre d'enseignement à l'UNamur pour mieux répondre encore aux besoins de la société de demain. Nouveautés également dans les approches pédagogiques de certains programmes tels que la médecine ou les sciences économiques, sociales et de gestion.

✓ Un nouveau master en sciences pharmaceutiques

La création du Master en sciences pharmaceutiques en codiplomation avec l'UCLouvain constituera LA nouveauté de la rentrée 2020. Le programme de bachelier est lui aussi adapté. Les sciences pharmaceutiques sont **un domaine d'avenir. La Belgique est à la pointe et les débouchés sont nombreux**. L'UNamur rencontre une demande croissante des étudiants, des entreprises et de la société en raison **de ses compétences uniques et de l'expertise de ses équipes au sein de Narilis et Namédic**. Les étudiants pourront donc désormais effectuer la totalité du cursus « pharmacie » à l'UNamur. Pour le bachelier, plus de temps est désormais consacré à **la pratique avec des méthodes pédagogiques innovantes**. Objectif ? Permettre de mieux intégrer les apprentissages notamment lors des séances de travaux pratiques. Par ailleurs, l'expérience **Erasmus** sera possible dès le 3^{ème} bac. Le master proposera quant à lui, des **options uniques en Belgique** en « Drug Development » (en anglais) et en « Gestion » qui formeront au développement de nouvelles (bio)molécules thérapeutiques ou aux notions de management de l'industrie pharmaceutique et de l'officine. [En savoir plus](#)

✓ Un nouveau bachelier en sciences informatiques à Charleroi

Organisé en codiplomation avec l'UCLouvain et en co-organisation avec la HELHa, ce nouveau bachelier en sciences informatiques prendra ses quartiers à Charleroi. Il sera particulièrement **axé sur les sciences du vivant (chimie générale et organique, biologie, écologie, physiologie et pathologie, biologie moléculaire, génétique...)** et sur les statistiques. A noter également, que l'UNamur, l'UMONS et l'ULB poursuivent leur partenariat dans la création future d'un nouveau master en informatique (120 crédits) en cours de jour, accessible à des bacheliers universitaires ou provenant des hautes écoles.

✓ La réforme Learning by doing

Une réforme en profondeur des programmes de bacheliers de la Faculté des sciences économiques, sociales et de gestion a été opérée au cours de l'année 2019-2020. Après une année de « rodage » elle prend désormais solidement ses marques dans l'organisation de l'enseignement au sein de cette faculté. Principale caractéristique : une **nouvelle approche pédagogique à la fois transversale et collaborative**. Plus de place dans le programme des cours est ainsi donné aux **projets**. Par groupe, les étudiants sont amenés à analyser un projet, c'est-à-dire un cas concret touchant à une thématique d'actualité dans différents domaines (économie, politique, gestion), dans sa globalité. L'usage plus intensif de l'anglais, la valorisation d'une activité d'un étudiant en remplacement d'un cours sont également des axes de cette réforme. [En savoir plus](#) et découvrez la réforme [en vidéo](#) !

✓ Un nouveau programme en médecine

Cultivant les principes d'exigence et de proximité dans son approche pédagogique, la Faculté de médecine de l'UNamur jouit d'une réputation qui dépasse les frontières. Aujourd'hui, elle renforce

encore sa qualité de formation, en intégrant **davantage de cours liés directement à la médecine, dès la 1^{ère} année**. La formation introduit l'étudiant aux mécanismes des maladies, à leur diagnostic et à leur traitement, sans jamais en oublier la dimension humaine, psychologique et sociale. Découvrez le [programme du bachelier](#) en médecine.

✓ **Et aussi ...**

La confirmation de trois autres formations lancées en septembre 2019 :

- un **Master en « molecular microbiology » (120 crédits)**, unique en Europe, entièrement dispensé en anglais, en co-diplomation internationale avec l'Université de Marbourg, et l'Université d'Aix-Marseille. [En savoir plus](#)
- un **Bachelier en langues modernes et anciennes (180 crédits)**, offrant une formation combinée en latin et en français avec une place importante accordée à la culture et à l'histoire de l'Antiquité. Il répond au projet de rapprochement des cours de latin et de français annoncé dans le Pacte d'excellence. [En savoir plus](#)
- un **Master de spécialisation en cultures et pensées cinématographiques (60 crédits)**, proposé en coorganisation avec l'Université Saint-Louis. [En savoir plus](#)